

Los recursos y el desarrollo en nuestra comunidad



Mi nombre es Diego y tengo 12 años. Vivo en Iñapari, provincia de Tahuamanu, Madre de Dios. En mis tiempos libres, elaboro sombreros con fibras de tamshi, que son un conjunto de plantas trepadoras, cuyas raíces se desarrollan en forma de alambres, las cuales a veces cuelgan de árboles muy altos y otras veces están pegadas a los troncos de 20 metros o más.

El tamshi es muy útil en mi comunidad, pues también es empleado en la construcción de casas, como alambre para hacer los amarres de vigas. Además, se utiliza en la artesanía y para elaborar utensilios domésticos. Lamentablemente, por el uso excesivo de este material, la especie está gravemente amenazada.



Inventario de tamshi en la Comunidad Nativa Puerto Esperanza – Ucayali.

Saber para decidir sobre los recursos del bosque. Lima: DAR, 2014.

Responde las siguientes preguntas:

1) ¿Dónde vive Diego? ¿A qué se dedica en sus tiempos libres?

- a) Vive en Cuzco y elabora casas de fibras de tamshi.
- b) Vive en Madre de Dios y elabora sombreros con fibras de tamshi.
- c) Vive en Tahuamanu y elabora artesanías para su comunidad.

2) ¿Cuál es el problema que menciona Diego?

- a) El uso excesivo de las fibras de tamshi implica que estas plantas trepadoras estén siendo amenazadas.
- b) El empleo de la construcción de casas, ya que no hay los troncos necesarios para hacerlo.
- c) Los amarres de las vigas son difíciles de realizar para hacer las casas.

3) ¿Cómo afecta el problema a la comunidad de Diego?

Seleccionar las respuestas correctas.

- a) Tendrían que realizar sus casas con otros materiales.
- b) Sus artesanías y utensilios domésticos no podrían ser elaborados con frecuencia y tendrían pérdidas económicas.
- c) No tendrían nada que hacer en sus tiempos libres.

4) ¿Es un problema que debe interesar a todos los integrantes de la comunidad?, ¿por qué?

- a) Sí, porque ya no podrán realizar sus diversas actividades con el material del tamshi, como elaborar sombreros, construir casas, etc. al saber que esta especie está gravemente amenazada.
- b) No, porque cada uno debe cuidar sus materiales y ser responsables de sus actos.
- c) Sí, porque ahora ellos tienen que pensar en sembrar otras plantas trepadoras.